

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

Preios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

DIARIO DE TORTOSA

Año III

Martes 28 de Enero de 1902

Núm. 334

En pleno liberalismo

Aquí yace la verdad
A quien el mundo cruel
Mató sin enfermedad,
Porque no reina e en él
Sino mentira y maldad.

La volubilidad y la inconsecuencia erigidas en sistema; el refinamiento más descocado; la desvergüenza y la transgresión imperando en las varias dependencias de la pública administración; el dolo, la insolencia y la moralidad desarrollándose pasmosamente; el ningún escrúpulo con que los tales escándalos se realizan, y el nepotismo de los gobiernos liberales para prever tamaños desórdenes señalando coto á tantas maldades para conjurar los males y estropicios que nos desconciertan, arruinan y esquilmán, son aberraciones que todos reconocen y deploran; que jamás concibieron ni fomentaron la ignorancia, la clerical opresión y el despotismo de los reyes de los pasados siglos, y que sólo estaban reservados para lucir en esta época de ilustración y progreso, en que el insano liberalismo todo lo invade, satura, impregna y corrompe. Perdida la fe, olvidadas las prácticas religiosas y substituidas las antiguas patriarcales costumbres cristianas por las orgías, depravaciones y sensualidades de todas clases que ansían, distinguen y caracterizan á las generaciones presentes, pronto la sociedad engañada tocó las consecuencias ingénnitas, trastornada como se halla por la aplicación de teorías utópicas y excentricidades ridículas, deducción lógica de ideales pérfidos y heréticos, tan estrambóticos como disolventes. Abolida la legislación del antiguo régimen, genuinamente cristiano y español, y trocada por las constituciones y leyes perversas del moderno Estado, liberal y masónico, la equidad, la rectitud, los sentimientos de caridad, de justicia, beneficencia, etc., quedaron desde entonces rezagados y en olvido, ocupando lugar di-tinuido y preferente el favoritismo irritante, el fraude, la deslealtad, tantas iniquidades como de continuo se denuncian, y todos los atrocinos que forman la serie no interrumpida de ordinarias maldades propias del

sistema liberal que nos tiraniza y oprime, en contraposición manifiesta de la prosperidad y bienandanza que reportaban á los pueblos la puridad de intención, las mutuas consideraciones y el proverbial respeto y sumisión á las autoridades y á los mayores, y á cuanto el derecho natural y divino exigen del varón justo, aleccionado por máximas y consejos sabios, no menos que por leyes humanitarias, patrióticas y salvadoras.

Pero semejantes teorías no son asequibles á los entendimientos obtusos ni á corazones estragados, ni satisfacen cómodamente á la sociedad entusiasta del progreso moderno; tales antiguallas y ranciedades empalagan, sublevan y encrespan los ánimos de los *espíritus fuertes*; tantos miramientos, sujeciones y estrictas observancias, desdican y humillan á los hombres del liberalismo, el cual ampara, protege y encarna tendencias y fines antitéticos, al contar además en su favor las aspiraciones naturalistas y malévolas del siglo y con la aquiescente prepotencia de los gobiernos, que á la sombra de dichas perfidias se formaron y con tamañas aberraciones é iniquidades se nutrieron, desarrollaron y sostuvieron.

Depravadas así y embrutecidas las diversas clases sociales, la abyección más denigrante, el abatimiento y la postración debían irremisiblemente substituir á la hidalguía, generosidad y elevadas miras que tanto enaltecían y dignificaban á las pasadas generaciones, constituyendo su más preciado patrimonio y estimada presea.

Víctimas desgraciadas é inconscientes de falsos y despiadados regeneradores y de explotadores sin entrañas, la mentira y el engaño, el embuste y toda maldad son el distintivo de esta sociedad sin Dios y sin conciencia, recibiendo de consuno semejantes monstruosidades la admiración, el vasallaje y el más bajo é idolátrico servilismo.

Razón por la cual, cuando la desgracia, el infortunio, el atropello ó el abuso importunan al gobierno ó al juez encargado de administrar la justicia, el desprecio, la irrisión ó la sangrienta burla es lo que alcanza quien pretende ó osa defender sus hollados derechos ó exponer llana y sucintamente sus ultrajes y necesidades, á menos que le preceda la recomendación del cacique ó le escuda el soberano, la falta de elegante dama ó la valiosa influencia de secta.

Así está montada la actual sociedad, por más mojigangas con que se trate de encubrir sus maldades y á pesar de los escarceos siempre empleados en simular sus prevaricaciones, y ese y no otro es el medio del encumbramiento y del medio indicador á la vez del proceder en los litigios y expedientes, pues al decir de Góngora en una de sus sátiras:

Cualquiera que pleitos trata,
aunque sean sin razón,
deje el río *Marañón*
y entre en el de la *Plata*
que hallará corriente grata.

Verdad

JUAN B. BERTOMEU

Al Transvaal

Tremola, pueblo heroico, la bandera donde grabas los timbres de tu historia, y surja de tu aliento la victoria, mientras en sombras la terrestre esfera, al fuerte empuje de tu raza fiera, quede eterna en el mundo tu memoria, y ante el brillo fulgente de tu gloria humille el cerviz Albion artera. En alas de sublimes ideales, ve llenando de laureos tus apales, y alza un templo al honor y al patriotismo. No imites á la España en sus locuras, que al romper su ideal, entre emarguras, se cayendo á sus pies en propio abismo.

Andrés Blanco y García

Un rey imbécil

Con miras bastardas y por torpes egoísmos llaman las banderías políticas rey y soberano al pobre pueblo. Con ese nombre y dándole por púrpura unos harapos y un mentido sufragio por cetro, y unos derechos que no existen por corona, traen embaucado á ese rey imbécil los enemigos de Dios y de la patria.

El pueblo es rey, claman á voz en grito, y empujados por todas las concupiscencias los enemigos de ese mismo pueblo, y fingiendo carifios que no sienten y sembrando lisonjas que entontecen al improvisado soberano, el pueblo dejase arrastrar por ese canto de traidora sirena y échase en los brazos de sus mismos verdugos que lo daban gran y lo a ruina.

El pueblo es rey, gritan sus temibles embaucadores, y mientras ese rey de cartón se entusiasma y se enardece con las ridículas apoteosis á que lo ensalzan, y se embriaga con el humo de la adulación que

en torno suyo levantan sus crueles padrastros, éstos clavan en el corazón del ridículo soberano el puñal de la muerte.

El pueblo es rey, vocean los que en la tribuna y en la cátedra, en el libro y en el periódico, en el hogar y en la plaza, en público y en privado, forjan tramas, urden conspiraciones, apelan á las armas de mala ley para borrar de la frente de ese pueblo el resto de pundonor que todavía le queda y arrancar de su corazón el último latido de sentimientos nobles y patrióticos que aun allí palpitan, y arrebatándole el negro mendrugo de pan que amasa con el sudor de su rostro y con la sangre de sus venas, y ese pueblo, loco, aturdido, con la estupidez del idiota, cree todo cuanto le dicen sus hipócritas aduladores y se entrega á ellos sin fijarse que es insensato en que los que así lo embaucan y lisonjean son los primeros en burlarse de él después que lo han arruinado y deshonrado.

Una tras otra están cayendo sobre ese rey de escenario las burlas y las miserias que á su rostro arrojan los que tanto fingían respetarlo; una tras otra está viendo caer deshojadas y marchitas las ilusiones que en su ardiente imaginación habían hecho brotar los que tan cruelmente lo engañan, y ese pueblo, más necio que inocente, hundido en la miseria, aun continúa haciendo caso de sus encarnizados verdugos, todavía sigue creyendo que él es rey, y rey sin deberes que cumplir.

Creyéalo fiado en la honrada palabra de quien por el trabajara y por su bien y prosperidad se desviviera, pero creerlo de labios de quienes á costa de su sudor, de su sangre, de sus infortunios y de sus desgracias viven y medran, eso le hace sólo un imbécil.

La Coronación del Rey

Según "Le Gaulois", se ha decidido que todas las potencias europeas estén representadas en el acto de la coronación del rey Alfonso XIII, por príncipes de la sangre ó por comisiones especiales.

Al rey de Inglaterra, representará el príncipe de Gales; al emperador Guillermo, el príncipe Alberto de Prusia; al Zar, el gran duque Alejo; al emperador de Austria, el archiduque Federico y la archidu-

quesa Isabel; al rey de Italia, el duque y la duquesa de Aosta; al rey de Portugal, el duque de Oporto; a lo reina de Holanda, el príncipe consorte; al rey de Suecia, el príncipe real; al rey de Dinamarca, el príncipe Cristián; al rey de Bélgica, el príncipe Alberto.

Todos los príncipes serán alojados en el palacio real de Madrid; y en el Escorial.

Terminadas las fiestas de la coronación, el rey don Alfonso XIII irá con su corte a la Granja antes de marchar con su augusta madre a San Sebastián.

PARA LOS GANADEROS

La cura de la glosopeda

Con este epígrafe publicó recientemente El Cortador, el notable descubrimiento de Mr. Barcelly, ministro de Agricultura de Italia, para curar radicalmente la glosopeda, que tan terribles estragos está causando actualmente en la mermada ganadería española.

Como se trata de la salvación de importatísimos intereses, no vacilamos en dar un extracto de la sencillísima receta.

La composición del suero inventado por Mr. Bacelly, consiste en 75 centigramos de cloruro de sodio (sal común) y 4 centigramos de sublimado de mercurio ó corrosivo. La dosis para cada inyección son: Para terneras 2 á 4 centigramos, según la gravedad. Para las vacas, de 4 á 6 centigramos; y, finalmente, para bueyes y reses mayores, de 6 á 8 centigramos. Lo mismo puede aplicarse para toda clase de ganados, tanto lanar como de cerda, etc.

Según nuestro bien informado colega El Cortador, de 62 reses en Civitavechia y 27 en Novara, que estaban atacadas y fueron sometidas al tratamiento, se obtuvieron otras tantas curaciones.

NOTICIAS BREYES

Un despacho de Fribourg (Suiza) da cuenta de una terrible catástrofe ocurrida en la fábrica de cemento de Saint-Denis.

El director de la fábrica, señor Bucher, estaba en su despacho manipulando en una caja que contenía 80 cartuchos de dinamita. De pronto se oyó una espantosa explosión y el cuerpo de Bucher voló hecho pedazos.

Se anuncia que en los centros norteamericanos de Filipinas reina grande alarma por saberse que la junta revolucionaria de Hong Kong está haciendo grandes preparativos militares.

Los Estados Unidos pagarán por las Antillas danzasas cinco millones de dollars.

Leemos que en Arcachón,

(Francia) el vapor de pesca "Heron", se ha perdido en aquella bahía, perdiendo la vida sus doce tripulantes.

El coronel Sr. Alvarez Ardanuy, delegado militar de España en las operaciones que el sultán va á emprender contra las kabilas raptores de los cautivos españoles, saldrá el lunes para Alcázar y Wazar con objeto de unirse á las tropas imperiales.

El sultán ha convocado á los sherifs para consultarles acerca de la conveniencia de visitar á Tánger y Tetuán antes de salir para Fez.

El comandante boer Boyers ha conseguido penetrar en un campamento de reconcentrados cerca de Pietersburgo y llevó consigo á muchos burghers, que se hallaban en aquel.

Telegrafían de Mónaco que, habiendo manifestado la emperatriz Eugenia deseos de visitar el globo de Santos Dumont, el aeronauta marchó inmediatamente á la residencia de la exsoberana para ponerse á su disposición.

Con fecha 25 escriben de San Sebastián. A consecuencia de un ciclón que se desencadenó esta mañana hemos tenido un día pavoroso. El mar bravísimo, como pocas veces, se estrelló en la Concha y en la Zurriola, haciendo que las olas rebasasen los más altos pretiles.

En el muelle, el tránsito se hace á veces imposible, por que los golpes de mar saltan por encima del muro y corta el camino.

Tremendos truenos acompañan al ciclón que es de los más rudos y persistentes que hemos tenido aquí hace mucho tiempo.

Palabras de Cleveland, expresidente de los Estados Unidos, que descubren los propósitos humanitarios de los yanquis al decir que nos declaraban la guerra en beneficio de Cuba.

Mítese el lector en el final de ella.

"No creo que haya naciones, como tampoco individuos, que puedan violar impunemente las reglas de la honradez y de la lealtad. Así, hasta el último momento me negaré á creer que con todas nuestras bellas palabras y nuestras generosas declaraciones no hayamos abrazado á Cuba sino para ahogarla más fácilmente.

Los ministeriales se muestran tranquilos negando que se sientan flaquezas con respecto al señor Sagasta, en elevadas regiones.

Escriben de Món que en Ciudadela ha embarcado el doctor D. Salvador Castellote, obispo de Jaén, á quien acompaña el capellán de honor D. German Ubeda.

A última hora de la tarde de ayer conferenciaron en el Senado los señores Sagasta y Moret.

Ha sido muy comentada esta conferencia.

Créese que mañana se votará en el Senado el proyecto de reforma de las Universidades.

Un telegrama de Washington insiste en que las noticias oficiales relacionadas con los asuntos de Filipinas, oculten la gravedad de la situación de aquel Archipiélago.

De Zaragoza telegrafían que por cuenta de aquel municipio se han sacrificado las reses necesarias para abastecer al público, ya que los matachines están de huelga.

El viernes por la mañana Su Santidad recibió en audiencia privada á S. E. el conde Nicolás Szécsen, embajador, extraordinario y ministro plenipotenciario de Austria Hungría.

El Gobierno español ha nombrado ya á D. José Gutiérrez de Agüera, actualmente embajador en Viena, para sustituir á D. Alejandro Pidal y Mon en la embajada española del Vaticano.

El aspecto general de las huelgas en Barcelona ha mejorado mucho, ya que la de los lampistas puede darse por solucionada. Los panaderos parece que cuentan con el triunfo en orden al descanso dominical, y por último, muchos obreros metalúrgicos vuelven al trabajo.

Ayer tarde en la Plaza de Cataluña, de Barcelona, fué ahogado un niño de diez años por un grupo de hueguistas que le quitaron unos objetos de lampistería que llevaba en las manos.

Así son los valentones de fin de siglo.

El Ayuntamiento de Castropol (Asturias) ha abierto una suscripción para levantar un monumento al cristiano y valeroso marino don Fernando Villamil, que pereció en Santiago de Cuba con los restos de nuestra armada.

Lord Kitchener ha autorizado al general Villonel para armar un cuerpo de burghers de 1.500 hombres. El general ha enviado una carta á Mr. Stejn participándole este hecho, y diciéndole que es el resultado de su obstinación.

Y el presidente del Orange le habrá contestado como damos cuenta de los ingleses, la daremos por partida doble si suman con ellos los burghers.

Se ha recibido en Londres un telegrama expedido desde Joanesburg, diciendo que han caído prisioneros el comandante Hans Botha y once boers de su comando.

Dicen de Roma que el rey Victor Manuel volverá la visita al emperador Guillermo en el próximo mes de Marzo.

Los periódicos de Sevilla publican la noticia de haber sido apedreado por las calles de aquella capital el actor don Pedro Delgado, ya anciano y retirado por completo de la escena y de la vida de teatro.

Los habitantes proboers de Chicago tratan de organizar durante las fiestas de la coronación del rey Eduardo VII de la Gran Bretaña en Londres, una manifes-

tación satírica, cuyo objeto será ridiculizar á los ingleses y á su monarca.

Trátase asimismo de invitar al venerable Kruger á que presencie personalmente aquella manifestación, aún cuando se cree poco probable que el inclito Presidente transvaalense acepte la invitación.

Según dice un despacho de Roma que inserta un diario barcelonés en su edición de ayer tarde, Su Santidad acaba de distinguir al Sr. Pidal con las insignias de la Orden Blanca, una de las más importantes condecoraciones del Vaticano.

Durante Septiembre á Noviembre los ingleses tuvieron doce derrotas, que el general Kitchener no ha señalado en sus despachos.

El domingo por la mañana algunos republicanos barceloneses se trasladaron en manifestación al Cementerio de Sarriá, para visitar la tumba de sus correigionarios fallecidos el 11 de Enero de 1874; y luego los organizadores de aquella, fueron á aliviar la pena que los había producido el recuerdo de sus correigionarios fallecidos, en el restaurant del Parque de la Montaña.

Ellos dirían: este mundo es una comedia. Representemos nuestro papel llorando de mentirijillas y comiendo á dos carrillos.

Los dirían: este mundo es una comedia. Representemos nuestro papel llorando de mentirijillas y comiendo á dos carrillos.

CRONICA

Días pasados publicamos un artículo firmado por Varios católicos de Villarreal, en contestación á un suelto de el Heraldo de Castellón.

Posteriormente hemos recibido otro artículo firmado por Varios católicos de verdad, no de double que viene á ser una rectificación del anterior.

No sabemos lo que pasa en Villarreal ni nos importa averiguarlo, como no sea para evitarnos sorpresas y compromisos. EL EBRO ni condena ni absuelve; pero se pone en guardia para evitarse el riesgo de caer involuntariamente en alguno de aquellos extremos en que la justicia ó la caridad pueden sufrir menoscabo ó detrimento.

Los católicos de Villarreal deben abrigar la seguridad de que EL EBRO, con intención deliberada de ofender á nadie, jamás ha de estampar en sus columnas una sola letra.

No prejuzgamos en cuestiones ó litigios de carácter local cuyos fundamentos desconocemos; con mayor motivo cuando esos litigios se suscitan entre hermanos y quiza entre sacerdotes.

Si algo hemos, por tanto, escrito en alguna ocasión menos conforme con el espíritu de caridad que debe reinar entre los que se precien de católicos, lo retiramos espontáneamente.

Y esta resolución, que no nos dictan miras interesadas ni afecciones desordenadas, queremos que sea una cariñosa advertencia á los católicos de Villarreal para que nos eviten en todo trance el peligro de precipitarnos del lado de la *camorra* ó del *monopolio*.

Queremos estar con todos, ó con nadie.

—La próxima primavera visitará Tarragona el dignísimo vicario general de Palma de Mallorca don Antonio M.^o Alcover, al objeto de activar los trabajos para la gran obra del *Diccionario de la lengua catalana*, debido á su iniciativa y que con tanto interés esperan los amantes de las letras patrias.

Probablemente visitará también esta ciudad donde tiene entusiasmas colaboradores en su patriótica empresa.

—El precio del aceite va con marcada tendencia al alza. Estos días se han pagado algunas partidas procedentes del Bajo Aragón á 17 pesetas cántaro.

—La Reina ha firmado los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Aprobando el nuevo arreglo parroquial de la diócesis de Urgel.

Nombrando chantre de la Catedral de Orense á D. Andrés Suárez Vázquez.

Nombrando canónigo por oposición de la Catedral de Ávila, á don Bernabé de Juan García.

Promoviendo á chantre de la Catedral de Segovia á D. Francisco Collazo Zafra.

Promoviendo á maestra de la escuela de la catedral de Segorbe á don Mariano Tomás Carceles.

—Ha sido incapacitado para ejercer el cargo de concejal don Manuel Rubio.

—La empresa de las aguas potables de la Caramella ha cerrado el agua á la cárcel, hospital y casa Ayuntamiento.

—Nos dicen que sigue muy grave en la enfermedad que viene sufriendo el acaudalado propietario de San Carlos de la Rápita D. Miguel Castilla.

—Llama la atención el escaso número de aves acuáticas que han acudido al delta del Ebro en presente año, sin que nadie sepa explicarse la causa.

—El teniente coronel D. Alberto de Eguía, comandante que ha sido de la plaza de Tortosa, ha sido trasladado, desde la zona de Girona en que ahora se halla, al gobierno militar de esta provincia, en el que prestará sus servicios.

—Servicios de la guardia civil: La de Santa Bárbara ha denunciado á un pastor de Masdenverge por apacentar 46 cabras en propiedad ajena y sin permiso.

La de Alcanar ha detenido á 3 vecinos de San Carlos que se disponían á pescar envenenando las aguas de una laguna. Se les ocuparon dos sacos de *matapoll* triturado, unas redes y una escopeta.

—Por disposición del Excmo. señor capitán general, se ha ordenado la instalación del pabellón nacional en el cuartel nuevo de esta ciudad.

—El señor gobernador anuncia haberse desarrollado la enfermedad contagiosa, conocida con el nombre de *glosopeda*, en varios rebaños cabríos, en el término de San Carlos de la Rápita; y en el rebaño cabrío, propiedad de Joaquín Magin, vecino de esta ciudad.

—Leemos en una revista agrícola el siguiente método para obtener un desarrollo anormal de la alcachofa. Luego que se ha formado la alcachofa, se practica una incisión longitudinal en el tallo que la sostiene; á ocho ó diez centímetros de longitud en la abertura que se practique, se pone una pequeña cuña de madera para que no se cierre. Los órganos foliares que recubren la alcachofa se abren para que no impidan el desarrollo interno. Además se cubre la alcachofa con un trapo negro, de modo que deje pasar la luz, con lo cual resulta de mejor clase la parte comestible y de color muy blanco. Recomendamos á las horticultoras pongan en práctica el método anterior, pues creemos será ventajoso.

MARINA

Una persona caritativa ha resuelto hacer un donativo á cierto número de viudas y huérfanos de los que fallecieron en el combate naval de Santiago de Cuba el 3 de Julio de 1898.

Las condiciones para poder aspirar á este donativo son: La viuda ó huérfano de un individuo de clases, tropa ó marinería muerto en el combate del 3 de Julio de 1898, ó de heridas recibidas en él, ó en el accidente del "Howard", y ser pobres que dependan sólo de su trabajo.

Las familias de los fallecidos de enfermedades, es inútil que intenten nada.

Todas las personas residentes en este Distrito marítimo que se consideren con derecho á participar del citado donativo deberán presentarse en la Ayudantía de Marina de esta capital antes del 15 de Febrero próximo, después de cuya fecha no se admite ninguna reclamación sobre el asunto.

Tortosa 28 Enero 1902.

Audiencia provincial

Se constituyó ayer el tribunal con los señores Oíz, presidente Soler y Rios, magistrados.

Acusabase á un vecino de Ametlla de haber cargado una carretada de ramas secas del monte comunal de Tivisa, por cuyo hecho pidió el teniente fiscal señor de la

Quitana la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

El letrado defensor Sr. Nougués sostuvo que el hecho de autos no constituye delito. Parece que el procesado recogió solo ramaje del monte quemado hace más de seis años, y del que faltan cientos de quintales de leña, extraída por los vecinos.

Concluido para sentencia.

Representaba al procesado el procurador señor Dalmau.

Telegramas

A Cuba

El ministro de la Guerra ha nombrado una comisión militar para que vaya á Cuba á incautarse del material de guerra que quedó en las plazas de la isla.

La comisión embarcará en el primer vapor que salga en Febrero.

Conferencias.—De la crisis.

Hoy se ha notado animación en el Congreso, no solo por la concurrencia de diputados, sino por una serie de conferencias celebradas por los principales hombres políticos.

Se vió conferenciar al señor Romero Robledo con el señor Maura primero y con los señores Sagasta y duque de Tetuán después.

Todas estas conferencias han excitado interés, suponiéndose fundamentalmente que se ha hablado en ellas de la cuestión política.

Respecto á los rumores de crisis que siguen circulando, lo único nuevo que se dice es que en las secretarías particulares de algunos ministros se están haciendo trabajos para la recogida de papeles y resolver todo lo urgente, que son señales indudables de mudanza;

Religiosas

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio de corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos, se den más y más á las obras y al espíritu de misericordia.

Día 29. San Francisco de Sales; doctor, y San Valero, obispo y confesor.

Cultos

Catedral, en el altar de San José continúa el devoto Trecenario á San Francisco de Paula á las 5 y 1/4 de la tarde.

Dolores. Continúa el Setenario de las Esclavas. 7 misa rezada con

meditación Tarde á las 5 y 3/4 exposición y ejercicios propios del día con sermón por el Rdo. D. Valentín Torras de la Compañía de Jesús.

Santa Clara. 2.º día de las Cuarenta Horas. 8 exposición. 9 misa cantada. Tarde ejercicios propios del día á las 5.

Hospital. Hora Santa con exposición y meditación á las cinco y media de la tarde.

Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 5 tarde. En la iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2.

Obra Nueva

BIOLOGIA

de los Derechos en la normalidad y su representación.

ENSAYO JURIDICO

por

D. Antonio de Monasterio ABOGADO Y NOTARIO

Acaba de ponerse á la venta tan importante obra en la librería de ARTURO VOLTES, al precio de 3 pesetas.



Ebanistería Sillería

y Taller de Muebles de todas clases

HIJOS DE Bra. SANZ

Calle de Moncada 13 (frente al Seminario,) CASA FUNDADA EN 1849

Inmenso surtido en cómodas de todas clases y precios, camas torneadas y sommers y todo lo perteneciente al ramo de Ebanistería y Sillería.

Especialidad en el arreglo y decoración de salones y en la construcción de muebles de lujo y capricho.

Deposito exclusivo de los muebles de Viena

Precios económicos. No comprar sin antes visitar este establecimiento. Esta casa es la mas antigua de Tortosa.

FRENTE AL SEMINARIO

Se alquilan los bajos habitaciones y los pisos 2.º y 3.º en la casa número 13 en la calle de la Cruera frente la Catedral. Se necesita portero,

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa,

REINARÉ EN ESPAÑA

y con más veneración que en otras partes

Magnífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos.

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente á la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta á donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y á su derecha, está el Angel custodio del Reino, en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente, á la izquierda una matrona vestida de cota y manto real, que representa á España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional rendida á los pies de Jesucristo; la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente, é impresa á diez y ocho colores, mide 66 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

ARTURO VOLTES RIBÓ

calle del Angel número 7—TORTOSA al precio de

Tres pesetas cada ejemplar.

Para los pedidos de fuera correo á más.

ALMANAQUE

DE LA FAMILIA CRISTIANA

y del oración de Jesús

Librería Voltés.—TORTOSA

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Menner.—Tortosa.

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.— 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

GUERRA A LA FILOXERA

CEPAS AMERICANAS

Grandes planteles de barbados á propósito para la replantación, á PRECIO CONVENCIONALES.

Dirigirse al Excmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (Tarragona) ó en Tortosa á D. Marcelo Mayo.

PRUBENSA

los exquisitos chocolates

DE LOS

RS. PADRES BENEDICTINOS

SUS CLASES SON TRES ÚNICAMENTE

á 2, 2.50 y 3 ptas. paquete

con canela, sin ella y á la vainilla

De venta en Tortosa D. Enrique Carp

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales, purgan suavemente, y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alajan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y sofociento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinars Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua, Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvian pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.